

# 学校だより松野尾



No.10

令和7年11月28日  
発行 新潟市立松野尾小学校

## 作品を通して広がる思い～150周年記念文化祭～

図工部主任 村山 和奏

11月1日に、150周年記念文化祭を行いました。会場には、子どもたちの絵画作品、150周年をお祝いする共同制作、クラブ作品の成果を展示しました。

図画工作の授業で取り組んだ絵画作品は、一人一人が感じた思いや表現の工夫が伝わる力作ぞろいで、学校は美術館のようになりました。

鑑賞活動では、まず、なかよし班ごとに会場内を周り、自分の作品について一言紹介しました。「ここを頑張ったよ」「この色にこだわったよ」と伝え合い、「すごいね」「上手だね」といった温かい言葉が自然と交わされていました。

次に、鑑賞カードに友達の作品のよさや工夫をまとめた活動をしました。鑑賞の合言葉「えのぐ」(絵に描いてあるものをよく見よう・のびのび感じよう・ぐんと想像を広げよう)をもとに、作品のよさを見付けました。絵に近づいてじっくり眺めたり、友達と顔を見合わせて「ここがいいね」と話したりするなど、作品を通して心が通い合う時間となりました。鑑賞カードには、「ひょうじょうがえがおで楽しそうなのがつたわった」「本当に動いているみたい」など、友達のよさを見付ける言葉がたくさん並びました。作品の細部や表現の工夫までしっかりと見取り、自分なりに感じたことを豊かに書き表すことができました。子どもたちが友達の表現を認め合い、作品のよさを通して心を動かしている様子が印象的でした。



また、松野尾小学校創立150周年を記念して、公認キャラクター「まつおくん」の巨大アート作品「メガ☆まつおくん」を、全校で共同制作しました。縁の黒い花は各学年で、まつおくんの体や服、羽の部分はなかよし班で分担して作り、貼り合わせました。すべてのなかよし班が貼り終わると、自然と拍手が起り、笑顔に包まれました。最後に、6年生がまつお君の頭の緑の花を貼り付け、みんなの「おめでとう」「ありがとう」という気持ちが込められた心温まる記念作品が完成しました。



今回の文化祭を通して、子どもたちは「つくる楽しさ」「見る喜び」「伝え合ううれしさ」を味わうことができました。これからも一人一人の表現を大切にしながら、友達のよさを認め合い、感じたことを自分の言葉で伝え合う教育活動を進めていきます。

### 12月の行事予定

1 (月)	全校朝会 委員会	11 (木)	個人懇談会③ (予備日)
3 (水)	松フェス (児童会祭り) みゆきの会		中学校区3小学校交流会 (6年生)
8 (月)	個人懇談会① (希望)	15 (月)	クラブ⑦ (最終)
9 (火)	個人懇談会② (希望)	19 (金)	給食最終日 5時間授業
10 (水)	Well-Being Day 下校 13:15		



# 150周年記念式典&文化祭



松山神楽保存会のみなさんに神楽をみせていただきました。  
笛と神楽の舞に、お祝いムードでいっぱいになりました。





# 児童の作文

文化祭



なかよしはんのみんなでメガまつおくんを作りました。お花紙を一まいづつめくってお花を作るのが気もちよくて、楽しかったです。かんせいしたまつおくんは、きれいでした。しきてんで、わたしはソーランをだいひょうでおどりました。本番ではとてもきんちょうしたけれど、自分の中ではとてもまんぞくできたおどりでした。楽しかったです。

2年 Sさん

ぼくにとって松野尾小学校でのはじめての文化祭でした。自分の作品のことを発表する時はきんちょうしましたが、くふうしたことをしっかりつたえることができました。上の学年の作品を見て、絵の具のぬり方がきれいだなと思いました。来年は、今年よりもていねいに色をぬって、みんなからほめられるような作品にしたいです。

3年 Oさん

ソーランを全校でおどったことが心に残っています。ふりをまちがえないようにおどりました。お父さんお母さんが見に来てくれて、「上手だね。」とほめてくれてうれしくなりました。クラブてんじでは、がんばって作ったハーバリウムを見てもらえてうれしかったです。いろんな色の材料を使っていて、みんなのハーバリウムもとてもきれいでした。

4年 Uさん

「神楽」を見て、芽依さんが横笛をふいていてすごいと思いました。獅子舞の、口がパカパカする動きをどうやっているのかが気になりました。獅子舞の動きが本当に生きているみたいですごいと思いました。ソーラン節では、練習どおり間違えずに、大きな声も出しておどることができてうれしかったです。

5年 Sさん

私が心に残ったことは、「松野尾ソーラン」です。代表として、一番先頭で踊って少し緊張したけれど、全校のみんなが大きな声を出していて、私も自信をもって踊ることができました。式典の後に、松山神楽の人達など、いろんな地域の方からほめてもらって嬉しかったです。

6年 Gさん

文化祭には、各学年、お気に入りの1枚を体育館に展示しました。図画工作の時間や休み時間も使って、最後まで一筆一筆丁寧に仕上げ、力作ぞろいでした！！式典も含め、心に残る一日となったことでしょう。





鑑賞タイム

